# AREAS EN LAS QUE LA ALIANZA MUNDIAL BAUTISTA ESTA ENFOCADA Y EN LAS QUE NECESITA CONFIRMAR Y PROFUNDIZAR SU SERVICIO

# (Segmento del Informe del Presidente Tomás Mackey, presentado al Concilio General de la Alianza Mundial Bautista. Stavanger, Noruega. Julio, 2023).

Al escuchar a diferentes convenciones e iglesias bautistas del mundo compartir la forma en que viven la misión, puede percibirse que de manera unánime encuentran muchos campos de misión. Es cierto que hay más, pero aquí se mencionarán cuatro fundamentales:

- El campo de misión de aquellos que sufren un dolor severo.
- El campo de misión de las nuevas generaciones.
- El campo de misión de la polarización extrema.
- El campo de misión del secularismo extremo.

#### I. El Campo de Misión de Aquellos que Sufren un Dolor Severo.

Existen situaciones sociales muy graves que requieren nuestra ayuda urgente.

La complejidad de estas situaciones demanda nuestras oraciones, nuestro entrenamiento y nuestra apertura a la consideración de un aprendizaje continuo.

Como ejemplos, podemos mencionar el terremoto en Turquía y Siria, la continuidad de la guerra entre Rusia y Ucrania y las violaciones a los derechos humanos en Myanmar y Nicaragua.

Agradecemos a Dios por todo lo que nos permite hacer.

Temas como guerras, corrupción, autoridades nacionales despóticas llevan a las personas, iglesias y convenciones a situaciones extremas.

Valoramos la calidad y vocación de nuestros equipos de trabajo y el servicio rico y valioso de las convenciones que sirven en estos lugares.

#### II. El Campo de Misión de las Nuevas Generaciones.

- 1) Deficiencias a superar al trabajar con las nuevas generaciones:
  - a. Falta de discipulado para las nuevas generaciones.
  - b. Falta de liderazgo comprometido de la iglesia para la misión con las nuevas generaciones.
  - c. Dificultades para obtener recursos para la misión con las nuevas generaciones.
  - d. Prioridades desplazadas en el diseño del ministerio con las nuevas generaciones.
  - e. Comunicación ineficaz con las nuevas generaciones.
  - f. Falta de participación de las nuevas generaciones.
- g. Dificultades de la iglesia para abordar los desafíos sociales, culturales y éticos que enfrentan las nuevas generaciones.

- 2) Responsabilidades que tenemos hacia las nuevas generaciones:
- a. Capacitar a las nuevas generaciones en el camino en el que cada discípulo es desafiado a vivir.
- b. Ser un referente y una memoria para las nuevas generaciones, manteniendo la presencia de Cristo en todos los aspectos de la vida diaria.
- c. Guiar las decisiones de vida de las nuevas generaciones para que estén bien informadas y sean plenamente maduras.
- d. Ser la matriz sobre la cual se forma el carácter de las nuevas generaciones. Esto implica vivir vidas ejemplares como lo haría Jesús si estuviera en nuestro lugar.
- 3) Principales desafíos que deberían formar parte de la misión:
  - La era digital.
  - Cambios culturales. La cultura de las nuevas generaciones.
  - Contenidos curriculares escolares en todos los niveles.
  - Honrar a todas las generaciones.
  - Involucramiento de los padres en la formación de las nuevas generaciones.
  - Ofrecer recursos y apoyo a las familias mientras enfrentan los desafíos de la vida.
  - Alinear el trabajo juvenil con la misión general y el propósito de la iglesia.
- Brindar oportunidades para que los jóvenes afirmen su identidad en Cristo y comprendan su valor como hijos de Dios.
  - Enfrentar el acoso escolar, la cultura individualista y la exclusión.
  - Ser una voz para niños, adolescentes y jóvenes ante ideas y valores que los confrontan.
- Promover la comunicación que escuche activamente y supere estereotipos y divisiones generacionales.
  - Ser una fuente de esperanza en el nombre del Señor.

# III. El Campo de Misión de la Polarización Extrema.

1) Polarización extrema.

La polarización extrema se refiere a una situación en la que las diferencias en creencias, valores e ideologías entre diferentes grupos o individuos se vuelven altamente intensas, divisorias e inflexibles.

A menudo conduce a posiciones extremas y rígidas, así como a la ruptura del diálogo constructivo y la comprensión entre lados opuestos.

Frecuentemente ocurre que un gran grupo de personas no está de acuerdo con las posiciones extremas, incluso están lejos de esas posiciones, pero por diferentes razones son silenciadas y no se involucran activamente.

En muchos casos, sufren presiones intensas de aquellos que buscan sumarlos a sus posiciones o aquellos que los rechazan por no adherirse a ellas.

### 2) Los Riesgos

Al experimentar una situación de polarización extrema, los riesgos a superar son:

- a. Las personas de la comunidad con diferentes posiciones pueden dejar de escucharse mutuamente.
  - b. El surgimiento de violencia e intimidación.
- c. Las personas se identifican más fuertemente con su grupo y se vuelven más resistentes a los puntos de vista opuestos.
  - d. La propagación de una causa puede importar más que el bien general para el conjunto.
- e. Las personas viven en "cámaras de eco" donde solo se exponen a opiniones que refuerzan sus propias creencias.
  - f. Dificultades para la gobernanza institucional.
  - g. Dificultad para establecer un diálogo real con aquellos que piensan de manera diferente.

## 3) Unión y Pluralidad.

- a. El Pacto sobre las Relaciones Intra-Bautistas dice:
- "Como comunidad mundial de creyentes bautistas, permanecemos incompletos hasta que hayamos buscado vigorosamente escuchar, comprender y respetar los diversos puntos de vista reflejados por otros."
- "Reconocemos que los bautistas son conocidos por tener una amplia gama de opiniones y perspectivas sobre muchos temas, incluyendo lo que constituye la 'verdad'. Sin embargo, nos amamos y nos aceptamos mutuamente."
- "... nos esforzamos por respetar la diversidad y vivir en la unidad que es el don del Espíritu Santo a la familia de la Alianza Bautista Mundial."
- b. Debemos insistir en trabajar simultáneamente en dos énfasis, unidad y pluralidad, que siempre deben ser distintivos en nuestra forma de ser una familia bautista.
- c. El reconocimiento e inclusión de la pluralidad que somos debe considerarse como una función de la unidad a la que Dios nos llama.
  - d. La unidad que buscamos debe ser rica en pluralidad para evitar convertirse en uniformidad.
- e. La Alianza Bautista Mundial es, y siempre debe ser, una y múltiple, rica en su variedad de expresiones y sólida en la identidad de su unidad.

# IV. El Campo de Misión del Secularismo Extremo.

- 1) En situaciones de secularismo extremo, lo que a menudo ocurre es:
- a. Se elimina por completo la influencia religiosa de las políticas públicas y los procesos de toma de decisiones.
  - b. Se pueden imponer restricciones a las expresiones religiosas.
  - c. Disminución del respeto por la libertad religiosa, especialmente para los cristianos.
- d. La visión espiritual de la vida no forma parte del plan de estudios y el enfoque se centra únicamente en materias seculares.
  - e. El desarrollo de la ética y la moral se basa en principios seculares.

- 2) Por otro lado, el secularismo extremo puede considerarse como un excelente lugar para la misión de la iglesia, como una oportunidad para:
  - a. Ofrecer esperanza, significado y propósito
- b. Desafiar el individualismo y el egocentrismo, enfatizando la comunidad, el amor y el servicio.
  - c. Abordar los anhelos y necesidades más profundos de las personas.
- d. Participar activamente en obras de misericordia, defensa social y servicio a los marginados y oprimidos.
- e. Participar en el diálogo intelectual y la apologética, presentando una defensa reflexiva y sólida desde el punto de vista intelectual de la fe cristiana.
  - f. Acortar la brecha cultural y ser relevante en el contexto secular.
- g. Convertirse en un lugar donde las personas puedan experimentar el perdón, la restauración y un renovado sentido de propósito.
  - h. Dar testimonio del poder transformador del Reino de Dios.

"Y a aquel que es poderoso para guardaros sin caída, y presentaros sin mancha delante de su gloria con gran alegría, al único y sabio Dios, nuestro Salvador, sea gloria y majestad, imperio y potencia, ahora y por todos los siglos. Amén". (Judas 24-25)